



Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 80 59
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.regierungsrat.bs.ch

Eidgenössisches Justiz- und Polizeidepartement
Frau Bundesrätin Karin Keller-Sutter

per E-Mail an cornelia.perler@bj.admin.ch

Basel, 29. März 2022

Regierungsratsbeschluss vom 29. März 2022
Vernehmlassung zum Entwurf der Verordnung über die Transparenz bei der Politikfinanzierung: Stellungnahme des Kantons Basel-Stadt

Sehr geehrte Frau Bundesrätin
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 17. Dezember 2021 haben Sie uns die Vernehmlassungsunterlagen zum Entwurf der Verordnung über die Transparenz bei der Politikfinanzierung (VPofi) zukommen lassen. Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme.

Der Regierungsrat begrüsst die neue Gesetzgebung des Bundes über die Transparenz in der Politikfinanzierung in den Artikeln 76b bis 76k des Bundesgesetzes vom 17. Dezember 1976 über die politischen Rechte. Wie in seinem Schreiben an die Staatspolitische Kommission des Ständerates vom 21. August 2019 festgehalten, bedauert der Regierungsrat allerdings, dass in Art. 76c Abs. 3 nBPR eine Offenlegungspflicht für Mitglieder des Ständerats hinsichtlich ihrer Wahlkampagnen geschaffen wurde. Der Regierungsrat ist nach wie vor der Auffassung, dass allein die Kantone zuständig sind, Regelungen zu erlassen, die die Wahlen des Ständerats betreffen.

Die vorgeschlagenen Regelungen im vorliegenden Entwurf der Verordnung über die Transparenz bei der Politikfinanzierung (VPofi) enthalten angemessene und klare Konkretisierungen der neuen gesetzlichen Bestimmungen. Der Regierungsrat begrüsst daher auch den vorgelegten Entwurf der VPofi. Da die Vorlage den Kanton Basel-Stadt nicht näher betrifft und ihm insbesondere keine Vollzugsaufgaben auferlegt, verzichten wir auf eine Stellungnahme im Einzelnen.

Für Rückfragen steht Ihnen gerne Herr Dr. Patrick von Hahn, Rechtsdienst der Staatskanzlei, patrick.vonhahn@bs.ch, Tel. 061 267 80 59, zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Beat Jans
Regierungspräsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin